
Beschlussprotokoll

über die konstituierende Sitzung des Ausschusses Inneres, Sport und Integration am
Donnerstag, den 1. September 2011 um 17.15 Uhr

im Sitzungssaal des Ortsamtes Osterholz, Osterholzer Heerstr. 100, 28325 Bremen.

Sitzungsbeginn: 17.15 Uhr Sitzungsende: 19 Uhr

TeilnehmerInnen:
Herr Schlüter Sitzungsleitung/Protokollführer
Herr Hohn i. V. für Herrn Glintenkamp
Herr Kuhlmann
Herr Last
Herr Meyer
Frau Osterhorn
Frau Sauer Ausschusssprecherin
Herr Tietjens

Gäste:
Herr Frank Springer, Objekt-Entwicklung
Herr Andreas Paulus, TSK Sicherheit, Einsatzleitung
Herr Jens Heissenbüttel, Objektentwicklung, Hausmeister
Herr Heinrich Puvogel, stellv. Revierleiter Polizei Osterholz
Herr Derk Dreyer, Leiter Polizeiinspektion Ost
Herr Gunnar Schönborn, Streetworker St. Petri

Die Tagesordnung wurde wie folgt beschlossen:
1. Wahl eines Ausschusssprechers / einer Ausschusssprecherin
2. Wahl eines stellvertr. Ausschusssprechers / Wahl einer stellvertr. Ausschusssprecherin
3. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 15.3.2011
4. Vorstellung der Arbeit der Polizeiinspektion Ost. Eingeladen:

- Herr Derk Dreyer, neuer Leiter Polizeiinspektion Ost
5. Jahresbericht Streetworkarbeit. Vorgestellt durch

- Herrn Gunnar Schönborn, Streetworker
6. Situation im Einkaufscenter Blockdiek. Angefragt:

- Herr Springer, Geschäftsführer Objektentwicklung
7. Mitteilungen des Ortsamtes.
8. Verschiedenes

Zu TOP 1: Wahl eines Ausschusssprechers / einer Ausschusssprecherin

Herr Günter Hohn schlägt Frau Brigitte Sauer vor. Frau Sauer wird bei einer Stimmenthaltung 
einstimmig gewählt. Frau Sauer nimmt die Wahl an.

Zu TOP 2: Wahl eines stellv. Ausschusssprechers / einer stellv. Ausschusssprecherin
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Herr Günter Hohn schlägt Frau Ingrid Osterhorn vor. Da Frau Sauer und Frau Osterhorn be-
kannt sind, erübrigt sich eine Vorstellung. Frau Osterhorn wird bei einer Stimmenthaltung 
einstimmig gewählt. Frau Osterhorn nimmt die Wahl an.

Zu TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 15.3.2011 
Der Ausschuss bittet, dass das Protokoll der Sitzung vom 15.3.2011 noch einmal zugesendet 
wird. Sodann kann dies in der nächsten Sitzung beschlossen werden.

Zu TOP 4: Vorstellung der Arbeit der Polizeiinspektion Ost
Herr Dreyer stellt sich vor. Er ist 38 Jahre alt und möchte eine längere Zeit die Polizeiinspek-
tion Ost leiten. Er ist seit 18.7.2011 Leiter der Polizeiinspektion. Nach entsprechenden Aussa-
gen in der Presse möchte Herr Dreyer tatsächlich den Bremer Osten sicherer machen, insbe-
sondere im Bereich der Einbruchskriminalität in Häusern kann durch mehr Informationen die 
Einbruchsquote reduziert werden. Auch die Kriminalberatungsstelle soll mehr genutzt wer-
den, beispielsweise über künstliche DNA informieren. 

Nach einer kürzeren Diskussion bietet sich an, dass Herr Dreyer eventuell mit Vertretern des 
Reviers über die künstliche DNA und auch über Einbruchprävention in einer Sitzung zu refe-
rieren. 

Auf Nachfrage teilt Herr Dreyer mit, dass tatsächlich Bremenweit 30 Beschäftigungsvolumen 
eingespart werden müssen und auch die Wache im Weserpark hiervon betroffen sein kann. 
Beschlossen ist allerdings noch nichts. Insoweit wird jedoch Herr Dreyer uns rechtzeitig in-
formieren. Es wird auf die Bedeutung der Polizeistation in Tenever, aber auch im Weserpark 
hingewiesen. Auch auf das Verkehrsaufkommen innerhalb der Osterholzer Heerstraße. Insbe-
sondere vom Ortsamt wurde darauf hingewiesen, dass die Zusammenarbeit mit dem Revier, 
aber auch mit den KOP’s, hervorragend ist.

Zu TOP 5: Jahresbericht Streetworkarbeit
Herr Schönborn berichtet über die verschiedenen Gruppen, die sich nach wie vor an der End-
haltestelle der Linie 1 treffen, stellt jedoch auch fest, dass die ursprünglich aufsuchende Ar-
beit sich verändert hat. Mittlerweile kommen die Klienten zu ihm, wenn sie Fragen haben. 
Ähnlich verhält sich dies auch beim Treffpunkt Neuwieder Straße. Im Bereich Große Laake 
sind nur noch 4 Wohnungen belegt mit 7 Personen. Im Bereich des Cafe Abseits hat sich die 
Arbeit stabilisiert. Dort gibt es jährlich 5.260 Besucher. Die Lebensmittelausgabe ist nach wie 
vor sehr wichtig. Im Bereich St. Petri/BRAS hat sich die Anzahl der Strafbefehle auf Null re-
duziert. 

Herr Schönborn verweist darauf, dass er mittlerweile in seiner Streetworker-Arbeit nicht mehr 
über die „Goldene 1“, sondern über den sog. „Armutstopf“ der Bremischen Evangelischen 
Kirche mit einer halbe Stelle finanziert wird. Die Stelle ist angesiedelt an die Evangelische 
Melanchthon-Gemeinde. Dort hat er auch zwei mal wöchentlich Sprechstunden. Insoweit ver-
weist der Ortsamtsleiter auf entsprechende Presseveröffentlichungen.

Zu TOP 6: Situation im Einkaufszentrum Blockdiek
Herr Springer verweist auf eine Aufzeichnung der Einsatzzeiten, die den Mitgliedern des 
Ausschusses sowie anschließend Herrn Dillmann, Herrn Massmann, Herrn Haase ins Fach 
verteilt werden. Er berichtet darüber, dass die Einsatzzeiten der Sicherheitskräfte ursprünglich 
nur an Wochenenden notwendig waren und das Center mit 600,- bis 700,- € monatlich belas-
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tet haben. Im letzten halben Jahr seien jedoch 2-er Streifen des privaten Einsatzdienstes not-
wendig und Kosten von 3.000,- € fallen monatlich an. 

Zwar gibt es eine Kameraüberwachung, trotzdem seien Einbrüche und Vandalismusschäden 
zunehmend. Er bedankt sich beim Ausschuss sowie beim Ortsamt, die Sicherheitssituation 
schildern zu können.
Herr Puvogel sagt zu, in einem Gespräch mit der Leitung des Einkaufszentrums die Sicher-
heitssituation nochmals zu erörtern. Auch sei es denkbar, ähnlich wie im vergangenen Jahr, 
bei den Jugendtreffpunkten Schwerpunktarbeit der Polizei durchzuführen, um die Situation 
insgesamt zu überwachen.

Des weiteren wird auf die Berichte verwiesen.

Zu TOP 7: Mitteilungen des Ortsamtes
Herr Schlüter verweist auf entsprechende Emails.

Die nächste Ausschusssitzung findet planmäßig am Donnerstag, den 3. November 2011 um 
17.15 Uhr statt.

Zu TOP 8: Verschiedenes
Frau Sauer erinnert an die letzte Beiratssitzung und daran, dass im Ortsteil Blockdiek zu we-
nig Gymnastik- und Sporthallenzeiten zur Verfügung stehen. Sie bittet das Ortsamt, dies zu 
überprüfen und Kontakt mit Herrn Kunold aufzunehmen.

Bremen, den 6. September 2011 

gez. Ulrich Schlüter gez. Brigitte Sauer
(Sitzungsleitung/Protokollführer) (Ausschusssprecherin)

 


